
第1738回例会　2013.６.６　曇　司会　度会会員

　点鐘　鈴木会長

　国歌「君が代」　ロータリーソング　「奉仕の理想」

◎本日の出席状況

　出席：28名（26名）中　22名　84.62％

　欠席：柴田・斉藤（英）・長野・瀧（武市・大久保）各会員

◎ビジター　　　船橋みなとRC　木村　孝夫様

◎100％以上　　 ６／２～佐々木～６／２アクト関東ブロック研修会

　　　〃　　　　６／２～船橋親水市民まつり～鈴木（恭）・大原・金子・高橋・相澤

◎メークアップ　５／23分～山口～６／５船橋南RC

　　　　　　　　５／30分　藤井・金子・藤代・守屋～理事会

◎三つのお祝い

　会員誕生：相澤・武市・守屋・齋藤（儀一）各会員

　夫人誕生：遠田なほみ様・金子雅恵様

　結婚祝い：松本・大原各会員

会員誕生日
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鈴木（恭） 会長

　梅雨には入りましたが何とか晴天が続いています。ただ既に蒸し暑くなってきており、今年は史上最高の

暑さという事も聞きましたので今からうんざりしております。御身体にはご注意頂きたいと思います。

　先週の日曜日には海老川の親水まつりに船橋東ロータリークラブとして出席して参りました。相澤会員、

大原会員は大役を務められお疲れ様でした。他に高橋会員、金子会員もお疲れ様でした。当日は野田元首相

も出席頂き、大変盛会だったことをご報告させて頂きます。

　また皆様に残念なお知らせが有ります。大久保会員から退会の申し出が出ております。本日の理事会で協

議させて頂きましたが、まだ状況が流動的な状態ですので随時ご報告をさせて頂きます。大久保会員はロー

タリーを大切にされていらっしゃるが故のお考えも有り、軽々に翻意を促せるようなものでもありません。

大久保会員のよく言われていました４つのテストに立ち返って良い方向へ進んでいただくことを望むばかり

です。

　話は変わって、先日の報道で証券会社の社員が痴呆症状のある女性の親族の名前を騙って預金を解約して、

自社の投資信託等に入金をさせたのではないかとのことが有りました。しかも社員個人ではなく支店ぐるみ

の犯罪である可能性も有るとのことで、大変驚くとともに憤りを覚えました。その前には成年後見人に指定

された弁護士が金銭を着服することが有り、これにも同じような気持ちになった事を記憶しています。

　今回の場合、被害者とされる痴呆症状のある女性は最近の株式情勢から考えるとかえって金銭的には儲

かっている可能性はあります。日本の国策としても高齢者の預貯金などの資産を投資や若年層の消費に回し

たい希望が有りますから、それに合致しているのかもしれません。だからと言ってこのような事が許される

ことではないのではないでしょうか。

　私の仕事も関与先の納税負担を軽減する事だけを考えると、脱税の片棒を担ぐことにもなりかねません。

それぞれの職業において倫理観を以て利益を確保して真摯に業務に邁進する事は優しいようで難しいことも

有ると思います。ロータリーの発祥の経緯を踏まえた職業倫理を考え、目指していきたいと思います。

大原幹事

１．夏見母子ホームより、竹の子掘例会招待のお礼状が届いております。

２．週報訂正のお知らせ　

　・1736回週報分　本日の出席状況のゲスト：

　　（誤）ローターアクト７月入会予定　　（正）７月入会予定に訂正

　・1737回週報　今週のニコニコボックス：

　　（誤）1,086,000円　　（正）1,108,000円にご訂正をお願いします。

理事会報告（６月定例）

１．大久保　忠男会員の退会について　※ご家庭の都合により（６月末）

　　※奥様孝子様が６月５日にご逝去されたが、葬儀は身内で行いたいとのことにより、会員の皆様には葬

儀のご案内は行わない。

　　退会の件は会長幹事に一任された。

幹 事 報 告

会長あいさつ



２．出席委員会より　皆出席者表彰について（度会委員長）

　　・ホームクラブ 100％１名・メークアップ100％16名

　　予算３万円　　名刺入れ（特価）33,070円

　　※承認

３．アクトクラブメンバーへの卒業記念品について

　　・キーケース（特価）４名　9,440円

　　※承認

４．会長幹事記念品について

　　会長盾・ダレスバック　　幹事盾・バッチ　計69,550円

　　※承認

５．次年度三つの祝い品について

　　・会員誕生：ソーラーシステム充電器

　　・奥様誕生：生花

　　・結婚祝い：ギフトカタログ

　　※承認

６．今年度記念事業特別会計繰り出し金について

　　※繰越金から22万円を定期預金にすることを承認

７．出席免除会員としての申請について

　　クラブ定款第９条第３節「出席規程の免除」（ｂ）項により

　　※武市会員・藤井会員・遠田会員が申請された。

８．今年度最終例会時の会長バッチ交換は、藤代次年度会長が欠席のため、７月第１例会時に行うこととす

る。記念品の贈呈は金子パスト会長が行う。

委員会報告

“ロータリーの友”６月号より 遠田広報統括

　１．表紙のメッセージ

　　　日本の風景　愛媛県　石鎚山の杉　　大阪　住吉大社　御田植神事

　２．R.I.会長メッセージ　田中作次R.I.会長

　　　リスボンで「平和」を考えよう

　３．特集　ロータリー親睦活動月間

　　　世界のロータリアンを結ぶ

　　　ロータリー親睦活動　６P～

　　　切手でつながる世界の仲間　ROTARY ON STAMPS　浜名賢一第２分区ガバナー補佐

　　　縦組P２～　R.I.第２分区I.M.講演要旨

　　　「国境なき平和」を考える　軍事評論家　田岡　俊次　氏

　　　“この人この仕事”

　　　　「津軽の地から世界のがん医療支える」　五所川原R.C. スティーブン・G・シルバーバーグ会員

　　　“卓話の泉”より　高野山R.C.　

　　　　「花押とは」恵光院住職　近藤大玄　会員

　　　“友愛の広場”より

　　　　新「ロータリーの目的」と国際親善　岡山東R.C.　浦上澤之会員



　本日の卓話　

　　　　　　「私の履歴書」 山口習明会員　

「きょうは何の日」

　1944年（昭和19年）６月６日、米英の連合軍が仏北部ノルマンディーに上陸した日。もっとも長い日と

して知られる。映画「史上最大の作戦」

〈ロータリー歴〉

　○　1991年７月４日（平成３年）入会、７月でロータリー歴23年

　　　入会した時の会長は小山さんでした。当時は会員が42～43名があたりまえの時代でした。私が会長

をやる前年度に40名を切ってから年々純減となり、約11年間で28名までになってきています。

　　　現在では入会年次で上から７番目の古株となってしまいました。

　　　また、私の会長年度で入会した会員は、現会長の鈴木恭浩さん、次年度会長の藤代清七郎さんであり、

それ以後に入会した現会員は13名です。

　○　幹事年度1999～2000年（平成11～12年）

　　　会長は近藤達善さんで、この年度は北原敬市さんのガバナー年度でありました。

　　　PES・地区協議会・地区大会記念ゴルフ大会・地区大会と行事が多く忙しい年度でした。特に地区大

会は、地区会員数は約4,300人程もおり（現在は2,756人）、大変な準備のもと開催されました。記念講

演は桜井よしこ様、中西輝政様、アトラクションは歌手の岩崎宏美様、エキスカーションはパティシエ

によりケーキ、また「友愛の広場」における茶道のお手前と２日間にわたり大成功に終わりました。私

は登録会員数、ご夫人の参加数、プログラムの内容等々、地区史上最大の地区大会であったと思ってい

ます。

　○　会長年度　2003～04年（平成15～16年）

　　　幹事　岡田俊男会員

　　　この年度は、R.I.国際大会が東京開催以来、日本で２度目の国際大会が大阪を中心として開催された

年でありました。クラブとしては親睦旅行（京都府）を組み入れて参加しました。変更となったのは、

クラブの活動方針及び活動計画の冊子が B5判から A4判に、及び理事会開催時間が例会終了後から例

会前になったことです。

〈私の履歴書〉

　○　出生　父　山口六郎（大正14年12月10日生）（出身地　福島県）、母　山口スイ子（大正12年６月

18日生）（出身地　福島県）の長男として、昭和24年１月12日に習志野原に生まれる。

　○　開拓

　　　両親は敗戦後、習志野原へ開拓のため移住し、電気もないなか、苦労を重ねる。

　○　電気

　　　昭和23年の暮れ、31日に電灯が習志野原全域に点灯した。

　○　名前

　　　電気が通じ、習志野原に電灯がついて12日後に誕生したため、父が長男が生まれたので嬉しさの余り、

電灯がついて習志野が明るくなったことと、習志野や世の中に尽くすことを念願し「習明」（しゅうめ

い）と命名される。

　○　学歴・職歴・賞罰

　　　めぐみ保育園、市立薬円台小学校、市立二宮中学校、（ここまでは野田前首相と同じ）県立国分高校、

専修大学、（財）電気通信共済会、有限会社山口商事不動産部、賞罰なし。



〈参　考〉

　　市指定文化財（市跡）　　昭和43年12月19日指定

 習志野地名発祥の地 

　　　　　　　　　　　　　　　　明治天皇 駐  蹕 之処の碑
ちゅう ひつ

　現在の船橋市習志野台・習志野付近一帯は、かつて大和田原あるいは正伯原ともいわれ、江戸時代には幕

府の牧（馬の放牧場）の一部でした。その後、明治７年から昭和20年までは陸軍の演習場でした。

　明治６年４月29日、明治天皇は徳大寺宮内郷・西郷隆盛・篠原 国  幹 ほか多くの供奉者を従え、薩摩・長
くに もと

州・土佐の兵からなる四個大隊2,800人の近衛隊を率いて、県下に初めて行幸されました。午後には船橋宿

九日市村に到着し、櫻屋で昼食をとられました。その夜は荒天にもかかわらず、演習地の幕舎に野営されま

した。

　翌30日は近衛兵の演習をご覧になり、５月１日皇居へ遷御されました。同13日天皇より勅諭をもって、

この原に「習志野ノ原」の名を賜り、その後、陸軍の演習場として定められました。

　これが現在の「習志野」の地名の由来です。

　この碑は仙台石製で、大正６年に明治天皇が演習を統監された場所（船橋市習志野台四丁目431-3）に建

てられましたが、平成６年６月に現在の場所（船橋市郷土資料館）に移転しました。

・山口会員、楽しい卓話ありがとうございました。習志野の歴史、そしてロータリーの歴史が理解出来て有

意義でした。 齊藤　儀一

・山口会員の卓話に感謝、懐かしいロータリーの記憶に履歴書、楽しく拝聴しました。 遠田　毅

・山口さん懐かしい話をありがとう。山口さんのお父さんの著書読ませてもらいます。習志野原の開拓史が

わかると思いますよ。習明さん、このクラブも明るくして頂いて感謝しています。 藤井　仁毅

・山口さん、これからも「お父さん」「お母さん」を大事にしてください。PPKの冗談を言い合える楽しい

家庭が目に浮かぶようです。 斉藤　守

・習志野が明るくなった習明さんのお名前の由来、感動しました。素敵な卓話ありがとうございました。

 高橋　純代

・23年間続けられることは素晴らしいと思います。私の23年後は63歳です。頑張ります。 松本　健

・山口会員の卓をお聞きして思いました。貴殿はいつも会の中心にいて「明るいロータリー」を心がけてい

て、今までも当クラブの３バカのリーダーです。 相澤　友夫

・山口会員、卓話ありがとうございました。山口年度入会の山口チルドレンですのでお忘れなくお願い致し

ます。 鈴木　恭浩

・山口会員へ23年間のロータリー活動と私の履歴書の卓話ありがとうございました。例会でお会いしたい

会員のお１人です。今後もご指導お願い致します。 山﨑　新一

・山口さん、卓話、故北原ガバナー時に地区大会を思い出しました。中西輝政・桜井良子、さんの案内役を

担当したこと、良く覚えています。 岡田　敏男

・山口さん、卓話ありがとうございました。懐かしい話が聞けて以前のことが走馬灯のように浮かびます。

 織戸　豊



・山口さん、卓話ありがとうございます。地区大会のこと等の話、懐かしく思っています。入会間もない頃

だったですね。 岩浅　宗之

・大久保忠男会員の件、四つのテストに照らして、良い報告に向かうようにしたいと思います。 鈴木　恭浩

・本日６月６日は私の誕生日です。71歳になり、益々充実した日々を送っていることに感謝しています。良

き家族・社員そして友人に恵まれたこと有り難いです。感謝有るのみです。 相澤　友夫

・本日誕生日祝いを頂きありがとうございました。これからも立派なロータリアンになれるよう頑張りま

す。 齋藤　儀一

・結婚祝い頂きありがとうございます。 大原　俊弘

・妻の誕生祝いを頂いて、今年こそ日本第２位の高峰“北岳”登頂を目指して、まず小手慣らしに“岩手山”

のトレーニング登山へ、連日ランニング。いよいよ本当の“ヤマノカミ”に・・ 遠田　毅

・妻の誕生祝いを頂いて！思い出したくなかったけど感謝しております。 金子　研一

・誕生日のお祝いありがとうございます。新潟・神奈川・東海の進出で突っ走っております。出席も頑張り

ます。 守屋　慶隆

・裁判期日のため早退します。申し訳ありません。 大家　浩明

・「りん」12号発刊出来ました。是非お読みください。次号13号の原稿を８月末日までによろしくお願い致

します。 藤井　仁毅

・第28回海老川親水市民まつりが好天に恵まれ盛会のうち無事終了いたしました。鈴木会長・金子会員・高

橋会員色々ありがとうございました。当クラブからもご支援いただき感謝しております。 相澤　友夫

・海老川親水市民まつりにて実行委員会会長としての挨拶として、藤代孝七市長への感謝を述べました。16

年間実に見事な市政を運営されたことに深く感謝申し上げます。 相澤　友夫

・卓話ご静聴ありがとうございました。次会のご指名をお待ちしています。 山口　習明

　 ６月６日　52,000円　　累計　1,160,000円　今週のニコニコ BOX

６月のプ ログ ラム

６月13日　未定

　　20日　各委員会活動報告 

　　27日　新旧会長幹事バッチ交換 

週報今週の担当　　　遠　田


